

La Junta de Vigilancia del Río Copiapó anuncia cambios en su Gerencia

En Copiapó, a 6 de septiembre de 2024, la Junta de Vigilancia del Río Copiapó y sus Afluentes (JVRC) informa que, tras un acuerdo con el nuevo Directorio, su gerente Cristian González Álamos dejará la organización de regantes.

Cristian González Álamos, ingeniero civil industrial, licenciado en Ciencias de la Ingeniería, contador general y diplomado en Diseño y Evaluación de Proyectos de Innovación, copiapino de corazón y apasionado por el fútbol, hincha de la Universidad Católica y Deportes Copiapó, deja la JVRC tras casi 15 años de trabajo.

Durante estos 15 años, como encargado de la administración del recurso hídrico superficial de la cuenca del Río Copiapó, lideró

con éxito la planificación y ejecución de proyectos, programas, convenios público-privados, y acciones orientadas a mejorar la eficiencia y optimización en la conducción y gestión del agua. Desde la perspectiva de la ingeniería, aportó soluciones concretas que permitieron un mejoramiento continuo.

Entre los logros más destacados de su gestión se encuentra la estructuración organizacional de la JVRC, lo que permitió profesionalizar el sistema de operación de la organización. Esto incluyó la formación de equipos de trabajo, el establecimiento de procedimientos operativos y sistemas de información, la capacitación del personal conforme a la normativa vigente, y el desarrollo de planes anuales de proyectos para mejorar el control, la medición y la eficiencia en la distribu-



ción y vigilancia de las aguas superficiales a lo largo del valle de Copiapó.

Además, González Álamos fue clave en la creación de estrategias de colaboración con el sector público, que incluyeron convenios con intendencias, ministros, parlamentarios, seremis, Indap, Comisión Nacional de Riego, Dirección de Obras Hidráulicas, Corfo, municipios y empresas mineras de la zona, como Caserones, Atacama Kozan, Pucobre y Candelaria. Estas alianzas permitieron gestionar los recursos necesarios para la materialización de diversas obras. Hasta el 2023, fruto de ese trabajo conjunto, se invirtieron diecisiete mil doscientos millones de pesos en obras y acciones concretas.

“Tal como el ciclo del agua, tuve la oportunidad de enfrentar escenarios de escasez. Desde 2015, hicimos frente al mayor desastre registrado en Copiapó y Tierra Amarilla, el aluvión del 25 de marzo de 2015. Restauramos el sistema de conducción, reparando la torre del embalse Lautaro y su válvula de descarga. Además, tuve la oportunidad de viajar para aprender del sistema australiano de manejo de cuencas, un aprendizaje fundamental para un cambio de paradigma en la gestión del agua. Esto nos permitió impartir charlas en colegios, seminarios empresariales y universidades sobre la importancia de trabajar por un desarrollo sos-

tenible de la región, promoviendo la gestión eficiente del agua y el respeto por el medio ambiente y la sociedad. Este esfuerzo permitió a la JVRC avanzar en esta materia”, destaca González Álamos.

Asimismo, afrontó con entereza los desafíos del vandalismo durante el estallido social y la pandemia, manteniendo siempre la operatividad de la JVRC.

En su despedida de la JVRC, Cristian González Álamos expresó su gratitud:

“Agradezco la confianza depositada en mí y mis capacidades, especialmente a quienes lideraron los directorios de estos años, como don Timothy Taffe Rodrigo y don Carlos Bordoli P. (QEPD), a todos los funcionarios de la JVRC por su compromiso, al nuevo Presidente de la JVRC Don Manglio Galli Heredia y su Directorio, y de igual forma a los profesionales con quienes tuve el honor de trabajar, compartir y aprender. También agradezco a los regantes por su demostración resiliencia ante condiciones tan extremas. En nombre de mi familia, por quienes me esfuerzo en ser cada día una mejor persona, y a Dios por todo lo vivido durante estos años. Gracias totales.”